

FEMMES

societe.union@sonapresse.com

Journée nationale de la femme : quelle implication de la Gabonaise dans la gestion de la cité ?

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

QU'ELLES soient urbaines ou rurales, mères au foyer ou professionnelles engagées, les femmes gabonaises jouent un rôle essentiel et incontournable dans la vie de notre pays. Mères, épouses, filles, sœurs, etc., elles jouissent actuellement d'un cadre juridique et législatif garantissant leurs droits et les préservant de toute forme de violence. Célébrée hier sur l'ensemble du territoire national, la 25e édition de la Journée nationale de la femme a servi à leur rendre hommage et à examiner les avancées enregistrées dans la promotion et la sauvegarde de leur intégrité. S'il est vrai que plusieurs mesures (Décennie 2025-2025, loi n° 006/2 021 portant

élimination de toutes violences à l'égard des femmes, programme Gabon-Égalité, etc.) renforcent déjà leur émancipation, force est de constater que nos compatriotes féminines s'engagent encore de manière faible. D'où le choix du thème de cette année : "Participation des femmes à la vie de la cité". "Il est souhaitable qu'une place encore plus importante lui soit accordée, afin qu'elle devienne, par son engagement, un acteur de premier plan", a relevé le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, au cours des activités commémoratives de cette journée, hier à l'immeuble Arambo.

Cette stratégie consiste en premier lieu, selon Erylyne Antonela Ndembet-Damas, ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargé des Droits de l'Homme et de l'Égalité des genres, à éveiller la



Photo: Jocelyn Abila

Journée nationale de la femme gabonaise: visite des stands.

conscience de la gent féminine sur la nécessité de jouer pleinement son rôle dans la vie civique et politique de la nation, à travers l'exercice effectif du devoir citoyen

qui est le vote.

"En second lieu, inciter les femmes à prendre leurs responsabilités en s'engageant activement et massivement dans les processus

électorales à venir pour que nous puissions parvenir à une meilleure représentativité des femmes dans les assemblées politiques nationales et locales", a-t-elle ajouté.

Le génie des femmes en exposition

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

EN marge des activités purement officielles de la célébration de la Journée nationale de la femme (JNF), s'est tenue une exposition qui a permis de mettre en lumière de nombreux talents chez la femme gabonaise, à travers les différents stands d'exposition variés et bien achalandés. Dans ces espaces de valorisation et de commercialisation du savoir-faire de la Gabonaise, on pouvait y découvrir plusieurs objets tels que les produits vivriers, les cosmétiques et des produits artisanaux. Lesquels ont donc, au sortir de la phase officielle, retenu l'attention tant des autorités présentes à la cérémonie que de nombreux visiteurs. Chacun, selon sa convenance, a pu apprécier la qualité des produits locaux exposés.

Le stand des produits artisanaux de Colette Mbourou a eu la particularité de drainer du monde séduit par la qualité et l'originalité des œuvres exposées. De nombreux visiteurs qui, souvent, par manque de temps, arrivent diffi-



Photo: DR

La présidente de la Cour constitutionnelle, Marie Madeleine Mborantsuo, admirative devant les œuvres d'une exposante, Diane Colette Mbourou,

cilement dans les marchés ont pu facilement se procurer certains produits locaux à Arambo. Une expérience fortement appréciée et vécue différemment par les femmes responsables de certaines structures associatives et organisations non-gouvernementales (ONG) qui, elles aussi, ont profité de cette opportunité pour faire connaître leurs structures au grand public.

Droits des femmes : des avancées et des perspectives

Prissilia M.MOUIY
Libreville/Gabon

LE Gabon a commémoré hier la Journée nationale de la femme sous le thème "La participation de la femme à la vie de la cité".

Dans son discours de circonstance, prononcé la veille, la ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargé des droits de l'Homme et de l'Égalité des genres, Erylyne Antonela Ndembet-Damas, a dressé l'état des lieux de la condition de la femme gabonaise. Elle a indiqué que "depuis plusieurs décennies, la femme gabonaise est de plus en plus présente et impliquée dans l'ensemble des sphères de décision au niveau institutionnel, gouvernemental et administratif, ainsi que dans le secteur privé. La femme tend à devenir le maillon essentiel de l'essor social, culturel, politique et économique de notre pays."

En matière de protection et de promotion des droits de la femme gabonaise, celles-ci ont connu au cours des dernières années un bond qualitatif remarquable. Grâce à la volonté des plus hautes autorités gabonaises en tête desquelles le président de la Répu-



Photo: DR

La garde des Sceaux Erylyne Antonela Ndembet-Damas lors de son discours de circonstance.

blique, Ali Bongo Ondimba, le Gabon est parvenu au cours des trois dernières années, "à mettre en place des mécanismes institutionnels efficaces pour protéger la femme et lui donner la place qu'elle mérite au sein de notre société. Des efforts reconnus et salués par les États membres du Conseil des Droits de l'Homme des Nations unies qui ont apprécié la qualité des réformes menées depuis septembre 2021", a ajouté Erylyne Antonela Ndembet-Damas. Toujours dans le cadre de la pro-

motion des droits de la femme, désormais, le Gabon est cité comme le leader en matière de promotion du genre sur le continent. Performance appréciée par le membre du gouvernement qui a d'ailleurs rendu hommage à la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, pour son indéfectible engagement à cette cause avant d'encourager l'État et tous les acteurs de promotion des droits des femmes à redoubler d'efforts pour que les avancées obtenues à ce jour continuent d'irriguer à l'avenir de notre société. Par ailleurs, la garde des Sceaux a invité les uns et les autres à offrir à la femme gabonaise les outils qui vont lui permettre de devenir une actrice importante de la transformation du Gabon. Comme elle a invité ses congénères à s'engager pleinement dans l'action publique en faveur du développement social et économique du pays. À cet effet, le gouvernement entend d'ailleurs mettre à la disposition des femmes gabonaises des outils d'autonomisation économique, des politiques de renforcement des capacités formatives, managériales et organisationnelles pour une meilleure inclusion financière.